

### **NEWSLETTER**

7 de noviembre de 2025 | Núm. 1241



+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS



#### **AGENDA**

#### EUROPA CREATIVA – INFO DAYS Fecha: 14.10.2025 – 04.06.2026

La Agencia Ejecutiva Europea de Educación y Cultura (EACEA) organizará sesiones informativas en línea para explicar las nuevas oportunidades de financiación y el proceso de solicitud.

# WEBINAR 'IMPULSAR LA ACCIÓN CLIMÁTICA CON DATOS ABIERTOS: HISTORIAS VISUALES Y CASOS IMPACTANTES DE REUTILIZACIÓN'

Fecha: 07.11.2025

¿Quieres saber más sobre cómo los datos abiertos pueden abordar los desafíos relacionados con el clima? En esta sesión, el director de investigación de la Carta de Datos Abiertos, compartirá un caso de uso de la Guía Abierta para la Acción por el Clima de la red, que identifica 71 conjuntos de datos de alto valor para los países del Acuerdo de París y destaca ejemplos de implementación en el mundo real.

## La Comisión Europea presenta el Paquete de Ampliación 2025 con avances en varios países candidatos

El documento detalla los progresos de Montenegro, Albania, Ucrania y Moldavia, así como los retos que enfrentan Serbia, Bosnia y Herzegovina, Macedonia del Norte, Turquía y Georgia en sus respectivos procesos de adhesión

La Comisión Europea ha presentado el Paquete de Ampliación 2025, en el que evalúa el progreso realizado por los países candidatos y aspirantes a la adhesión durante el último año. El informe confirma que la ampliación de la Unión Europea sigue siendo una prioridad estratégica para el ejecutivo europeo y que la incorporación de nuevos Estados miembros está cada vez más próxima. El documento señala avances significativos en varios países, especialmente en Montenegro, Albania, Ucrania y Moldavia.

Montenegro logró cerrar cuatro capítulos de negociación y mantiene el objetivo de concluir las negociaciones de adhesión antes de finales de 2026, siempre que continúe con su actual ritmo de reformas. Albania también registró un progreso notable, con la apertura de cuatro grupos de negociación y la preparación para abrir el último durante este año. Las reformas en justicia y la lucha contra la corrupción se consolidan como pilares fundamentales de su avance, con la meta de finalizar las negociaciones en 2027.



# LA POBREZA ENERGÉTICA EN EL NUEVO MARCO SECAP: HERRAMIENTAS Y OPORTUNIDADES PARA LOS MUNICIPIOS

#### Fecha: 19.11.2025

Esta jornada pretende ser un espacio de apoyo, inspiración y encuentro entre municipios que durante este 2025 informarán sobre indicadores de pobreza energética. Los Planes de Acción para la Energía Sostenible y el Clima (SECAP) representan un avance decisivo en la integración de los objetivos climáticos con la justicia social. Por primera vez, la pobreza energética se incorpora formalmente como un eje central dentro del marco de los SECAP, junto con la mitigación y la adaptación.

#### CONECTAR LAS REGIONES: ESTRATEGIAS

MACRORREGIONALES Y PLANES DE ASOCIACIÓN NACIONALES Y REGIONALES EN ACCIÓN

#### Fecha: 20.11.2025

La participación activa de las partes interesadas, especialmente de la sociedad civil, es esencial para una aplicación eficaz y la apropiación de las estrategias macrorregionales. El CESE pide una mejor coordinación de la financiación y la gobernanza, especialmente en lo que se refiere a los

Ucrania y Moldavia, pese a las difíciles circunstancias derivadas de la guerra y de la presión externa, avanzaron en el proceso de revisión técnica y han cumplido las condiciones necesarias para abrir la mayoría de los grupos de negociación. Ambas naciones aspiran a cerrar provisionalmente las negociaciones hacia 2028, objetivo que dependerá de la aceleración de las reformas en materia de Estado de derecho y administración pública.

En contraste, Serbia, Bosnia y Herzegovina, y Macedonia del Norte presentan un panorama más complejo. En Serbia, la polarización política y las protestas sociales han frenado las reformas y afectado la confianza en las instituciones, lo que repercute directamente en el proceso de adhesión. Bosnia y Herzegovina enfrenta dificultades internas derivadas de la crisis política en la entidad de Republika Srpska, aunque la reciente presentación de una agenda de reformas abre una oportunidad para retomar el diálogo con la Unión Europea. Macedonia del Norte avanza en la elaboración de sus planes de reforma, pero necesita acelerar la adopción de cambios constitucionales pendientes.

El informe también aborda la situación de Turquía y Georgia. Turquía mantiene su estatus de país candidato, aunque las negociaciones permanecen congeladas desde 2018 debido a los retrocesos en materia de democracia y derechos fundamentales. Georgia, por su parte, experimenta un deterioro de sus instituciones democráticas, con restricciones a las libertades civiles y a la sociedad civil, lo que ha llevado a un estancamiento en su proceso de adhesión.

La Comisión reafirma que la ampliación seguirá basándose en criterios estrictos y en los avances concretos de cada país. Los programas de apoyo económico, como el Plan de Crecimiento para los Balcanes Occidentales y



programas nacionales de reforma, para garantizar un impacto a largo plazo y la resiliencia regional. Los planes de asociación son nacionales/regionales, por lo que existe el riesgo de que la cooperación transfronteriza no esté bien integrada a menos que los planes nacionales incluyan explícitamente una coordinación transfronteriza relacionada con las SRMT.

HORIZON EUROPE INFO DAYS GRUPO 6 ALIMENTACIÓN,
BIOECONOMÍA, RECURSOS
NATURALES, AGRICULTURA Y
MEDIO AMBIENTE

Fecha: 22-23.01.2026

¿Le interesan las oportunidades de financiación de la investigación y la innovación en los ámbitos de la alimentación, la bioeconomía, los recursos naturales, la agricultura y el medio ambiente?

## CONGRESO INTERNACIONAL SOBRE EL LINCE IBÉRICO

Fecha: 25-27.11.2025

El próximo mes de noviembre tendrá lugar en Sevilla el Congreso Internacional "Visión compartida, acción coordinada: Conservación del lince ibérico en la Península Ibérica". El congreso pretende ser un lugar de encuentro para conocer de cerca los

el Fondo para Ucrania, continuarán impulsando las reformas necesarias para fortalecer las instituciones democráticas y la integración progresiva en el mercado único europeo.

La Comisión Europea impulsa la competitividad con nuevos planes para el tren de alta velocidad y combustibles sostenibles

Con proyectos como la conexión de alta velocidad Madrid– Lisboa, el objetivo es avanzar hacia un sistema de movilidad más eficiente e interconectado y consolidar el liderazgo europeo en sostenibilidad

La Comisión Europea ha presentado un ambicioso paquete de medidas para reforzar la competitividad y sostenibilidad del transporte en la Unión Europea. El plan se centra en dos pilares clave: la expansión de la red ferroviaria de alta velocidad y el impulso a la inversión en combustibles renovables y de bajas emisiones para la aviación y el transporte marítimo. El objetivo central de este conjunto de iniciativas es hacer que el sistema de transporte europeo sea más eficiente, interconectado, accesible, limpio y resiliente. Con ello, Bruselas busca consolidar el liderazgo europeo en movilidad sostenible y acelerar la transición energética del sector.



principales retos a los que ha tenido que enfrentarse el lince y como se han conseguido superar y dejar de ser considerado en peligro de extinción.

#### **CONVOCATORIAS**

## BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

#### <u>CLÚSTER 3: SEGURIDAD CIVIL PARA</u> LA SOCIEDAD

Plazo: 12.11.2025

Este grupo responde a los desafíos derivados de las amenazas persistentes a la seguridad, incluida la ciberdelincuencia, así como a los desastres naturales y provocados por el hombre.

## WATER4ALL 2025 CONVOCATORIA TRANSNACIONAL CONJUNTA

Plazo: 13.11.2025

La convocatoria transnacional conjunta se lanza en el marco de la futura asociación europea y apoyará proyectos de investigación e innovación destinados a abordar los desafíos clave El Plan de Acción para el Ferrocarril de Alta Velocidad establece los pasos para construir una red europea más rápida, interoperable y mejor conectada para el año 2040. Entre sus metas destaca reducir drásticamente los tiempos de viaje y ofrecer al ferrocarril una alternativa real al transporte aéreo de corta distancia. Por ejemplo, el trayecto Berlín-Copenhague pasará de siete a cuatro horas, mientras que el viaje entre Sofía y Atenas se reducirá de más de 13 horas a solo seis. El plan se basa en la red transeuropea de transporte (TEN-T) y contempla la conexión de los principales nodos con velocidades superiores a los 200 km/h. Entre los nuevos corredores previstos destaca la conexión París-Lisboa a través de Madrid, que permitirá unir las capitales ibéricas en menos de cinco horas, impulsando el turismo, los intercambios comerciales y la cohesión territorial entre España y Portugal. Para hacerlo posible, la Comisión propone eliminar cuellos de botella transfronterizos antes de 2027, coordinar la financiación entre Estados y actores privados, fomentar la innovación y digitalización del sector ferroviario, y mejorar la gobernanza a nivel europeo. Además de acortar los tiempos de desplazamiento, estas mejoras permitirán liberar capacidad en las líneas convencionales, potenciando los trenes nocturnos, el transporte de mercancías y la movilidad militar, mientras se refuerza la competitividad europea en turismo e industria.

La segunda gran iniciativa, el Plan de Inversión para el Transporte Sostenible (STIP), busca movilizar unos 100.000 millones de euros en combustibles renovables y de bajas emisiones, esenciales para cumplir los objetivos de los programas RefuelEU Aviation y FuelEU Maritime. Se estima que para 2035 Europa necesitará 20 millones de toneladas de



relacionados con el vínculo entre el agua y la salud humana, incluida la calidad del agua, los contaminantes y las tecnologías de tratamiento del agua.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

#### ELIGE EUROPA PARA LA CIENCIA 2025

#### Plazo: 03.12.2025

MSCA COFUND es una iniciativa de financiación de la Unión Europea (UE) que cofinancia programas regionales, nacionales internacionales de е posdoctorado, doctorado difundiendo las mejores prácticas de las Skłodowska-Curie Acciones Marie (MSCA) en materia de formación y desarrollo profesional investigadores.

#### ERASMUS PARA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

#### Plazo: 03.12.2025

Tiene La Comisión Europea, en el marco del proyecto denominado "Erasmus para la Administración Pública, organiza períodos de prácticas de diez días destinados a jóvenes empleados públicos de los Estados miembros que trabajan en temas europeos. El programa está organizado por la Escuela Europea de la Administración (EUSA).

combustibles sostenibles, entre biocombustibles y e-fuels, lo que exigirá un fuerte impulso inversor. Entre las medidas destacan 2.000 millones de euros para combustibles alternativos a través de InvestEU, 300 millones para el Banco Europeo del Hidrógeno y 446 millones destinados a proyectos de combustibles sintéticos. Asimismo, se prevé la creación de una coalición pionera (eSAF Early Movers Coalition) para impulsar la producción de combustibles sostenibles de aviación. Con este paquete, la Comisión reafirma su compromiso de convertir a Europa en líder global de la movilidad limpia, reduciendo la dependencia de los combustibles fósiles, fomentando la innovación y fortaleciendo la competitividad industrial del continente.

# La Comisión Europea lanza RAISE, un recurso pionero de inteligencia artificial para la ciencia

La iniciativa centralizará recursos de IA para impulsar avances científicos en áreas como medicina, medio ambiente y predicción de desastres naturales, con una financiación inicial de 107 millones de euros

La Comisión Europea, junto con la Presidencia danesa del Consejo de la UE, ha lanzado el piloto de RAISE, el Recurso para la Ciencia de la Inteligencia Artificial en Europa, un instituto virtual diseñado para coordinar y ofrecer los recursos esenciales de inteligencia artificial (IA) para



#### TV AND ONLINE CONTENT

Plazo: 03.12.2025

Convocatoria para productoras audiovisuales europeas destinada a la producción de obras con potencial internacional para televisión o plataformas digitales.

## ACELERANDO EL MEJOR USO DE LAS TECNOLOGÍAS BESTUSE

Plazo: 09.12.2025

Tiene por objeto la concesión de subvenciones de la UE para acciones en el ámbito de la aceleración del uso óptimo de las tecnologías.

Apoyo al desarrollo y la certificación de las carteras de identidad digital de la UE Apoyo a la implantación de los permisos de conducir móviles de la UE.

#### SUBVENCIONES PARA ACCIONES EU4H-2026-SANTE-PJ

Plazo: 06.01.2026

Convocatoria de propuestas (9) para subvenciones de la UE en los ámbitos de la promoción de la salud y la prevención de enfermedades, el cáncer, las enfermedades cardiovasculares y otras enfermedades no transmisibles, los sistemas sanitarios y el personal sanitario, las tecnologías digitales y otras actividades del programa EU4Health.

la ciencia en toda Europa. Esta iniciativa, <u>parte de la Estrategia Aplicar IA y</u> <u>de la Estrategia Europea de IA en Ciencia</u>, busca potenciar la investigación científica de vanguardia y su aplicación a problemas globales, desde mejorar tratamientos contra el cáncer hasta abordar retos medioambientales o predecir con mayor precisión el impacto de terremotos.

RAISE pretende consolidar la posición de Europa como líder en investigación fundamental, fomentando la innovación al servicio de la humanidad y atrayendo talento global al continente. Además, contribuirá a reforzar la competitividad europea, promover la soberanía tecnológica y abrir una nueva era de creatividad e invención científica.

El instituto virtual reunirá y coordinará recursos clave de IA, incluyendo potencia computacional, datos, talento y financiación para la investigación. Entre sus pilares se encuentran el acceso a centros de IA de alto rendimiento, respaldados con 600 millones de euros del programa Horizonte Europa, en colaboración con la Unión Europea de Computación de Alto Rendimiento (EuroHPC JU). RAISE también facilitará la identificación y gestión de datos estratégicos, apoyando a los científicos en la recopilación e integración de conjuntos de datos esenciales para sus investigaciones.

Asimismo, la iniciativa destinará 75 millones de euros a Redes de Excelencia y Redes Doctorales para atraer, formar y retener a los mejores talentos en IA y ciencia, y la Comisión planea duplicar la inversión anual de Horizonte Europa en IA, superando los 3.000 millones de euros, incluyendo fondos específicos para IA aplicada a la investigación científica.



SUBVENCIONES DE CONSOLIDACIÓN CONSEJO

EUROPEO DE INVESTIGACIÓN

Plazo: 13.01.2026

Las subvenciones de consolidación del Consejo Europeo de Investigación están concebidas para apoyar a Investigadores Principales excelentes en la fase de su carrera en la que aún pueden estar consolidando su propio equipo o programa de investigación independiente. Los investigadores principales deben demostrar el carácter innovador, la ambición y la viabilidad de su propuesta de investigación.

## INNOVATIVE TOOLS AND BUSINESS MODELS

Plazo: 15.01.2026

Convocatoria para el desarrollo y/o difusión de herramientas y modelos empresariales innovadores destinada a aumentar la disponibilidad, la visibilidad y la audiencia de las obras audiovisuales europeas en la era digital, contribuyendo a aumentar la competitividad y la ecología en la industria audiovisual europea.

Como primer paso del piloto, se presentó la Acción de Coordinación y Apoyo "Cooperación facilitada para la IA en la ciencia", financiada con 3 millones de euros, que conectará a la comunidad científica europea en IA y apoyará el desarrollo de RAISE.

RAISE se implementará por fases y crecerá conforme evolucionen sus recursos y necesidades. Tras esta etapa piloto, la Comisión colaborará con Estados miembros, instituciones académicas y el sector privado para desarrollar la iniciativa de manera sostenible bajo el próximo presupuesto europeo 2028-2034, asegurando su gobernanza y recursos a largo plazo.

## La Unión Europea actualiza sus compromisos climáticos de cara a la COP30

La UE ha enviado a la ONU su contribución determinada a nivel nacional actualizada, reafirmando la reducción del 55 % de emisiones para 2030 y estableciendo un objetivo indicativo de entre 66,25 % y 72,5 % para 2035, en el camino hacia la neutralidad climática en 2050

La Unión Europea ha presentado a la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC) <u>su contribución determinada a nivel nacional</u> (NDC, por sus siglas en inglés) actualizada, que abarca el período hasta 2035 y se enmarca en la preparación de la COP30, que se celebrará del 10 al 21 de noviembre de 2025 en Belém, Brasil. Esta nueva



# SEGUNDA CONVOCATORIA DE PROPUESTAS EN EL MARCO DEL INSTRUMENTO DE PRÉSTAMO AL SECTOR PÚBLICO

Plazo: 27.01.2026

Convocatoria para redes de profesionales del sector audiovisual, que propongan eventos anuales, herramientas y actividades destinadas a facilitar la promoción de talentos del sector audiovisual, así como el desarrollo y la distribución de cocreaciones y coproducciones europeas internacionales.

#### CLÚSTER 5: CLIMA, ENERGÍA Y MOVILIDAD

Plazo: 17.02.2026

Este grupo responde a los desafíos derivados del Suministro energético sostenible, seguro y competitivo (destino 3) y del Uso eficiente, sostenible e inclusivo de la energía (destino 4).

### SERVICIOS Y DATOS PROCEDENTES DE SATÉLITES

Plazo: 24.02.2026

Cuarta convocatoria de la Agencia de la Unión Europea para el Programa Espacial, EUSPA, con una inversión colectiva de 15 millones de euros y estructurada en torno a los dos temas siguientes: Aplicaciones espaciales innovadoras que mejoran las

NDC sigue a la presentada en 2020 y su actualización de 2023, consolidando el compromiso europeo con los objetivos del Acuerdo de París y reforzando la ambición climática de la UE y sus Estados miembros.

El documento reafirma el objetivo de la UE de lograr una reducción neta del 55 % de las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) para 2030 y establece una contribución indicativa de entre el 66,25 % y el 72,5 % para 2035, en el camino hacia la neutralidad climática para 2050. La NDC actualizada se centra en acelerar la transición hacia una economía y una industria descarbonizadas, promoviendo la acción climática a nivel europeo y contribuyendo a los esfuerzos globales identificados en la primera evaluación global de COP28 en Dubái.

Entre los elementos principales de la NDC, la UE destaca su acuerdo sobre un objetivo climático para 2040 y la inclusión de créditos internacionales de alta calidad que sean ambiciosos y coste-eficientes. Asimismo, subraya los progresos europeos en energías renovables, que representaron el 44 % de la producción eléctrica de la UE en 2023, y que se estima aumenten al 47 % en 2024. La estrategia europea también enfatiza la necesidad de avanzar hacia un sector energético prácticamente libre de combustibles fósiles antes de 2050, utilizando todas las tecnologías disponibles para reducir las emisiones de los sectores de difícil descarbonización.

La NDC incluye además información clave para la claridad, transparencia y comprensión (ICTU), detallando los elementos necesarios para evaluar y dar seguimiento a los compromisos europeos. Esta actualización será enviada a la Secretaría de la CMNUCC y contribuirá a un informe de síntesis de NDC actualizado, que ofrecerá una visión global de los compromisos de



capacidades para una Europa resiliente. Economía de datos espaciales reducción de emisiones y de las brechas existentes frente a los objetivos del Acuerdo de París.

#### CONTINENT AI - 2026

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

Plazo: 03.03.2026

La convocatoria abarca los siguientes temas entre otros: Capacidades de ingestión de datos y servicios de datos para la Infraestructura Europea de Datos Genómicos en el Espacio Europeo de Datos Sanitarios.

## DESPLIEGUE DE CAPACIDADES CIBERNÉTICAS ESTRATÉGICAS EN TODA EUROPA

Plazo: 31.03.2026

La convocatoria se lanza de conformidad con el Programa de Trabajo 2025-2027 y será gestionada por el Centro

Europeo de Competencia en Ciberseguridad. Cuenta con un presupuesto total de hasta 50 millones de euros y abarca los siguientes temas: Centros regionales de cableado. Herramientas, tecnologías y servicios ciberseguros basados en la inteligencia artificial. Pruebas coordinadas de preparación y otras medidas de preparación.

Los NDC son un componente esencial del Acuerdo de París, ya que requieren que todas las partes comuniquen cada cinco años sus acciones climáticas post-2020. La UE presenta una única NDC en nombre de sus Estados miembros, habiendo enviado su primera contribución en 2015, seguida de la actualización de 2020 y la revisión de 2023, tras la adopción del paquete legislativo Fit for 55. El 18 de septiembre de 2025, los ministros de Medio Ambiente de la UE aprobaron una declaración de intenciones que confirma el compromiso de la UE con el Acuerdo de París y anticipa la presentación de esta NDC post-2030 antes de la COP30.

